
Assomption de la Vierge Marie
Apocalypse 11,19a ; 12,1-6a.10ab ; 1 Corinthiens 15,20-27a ; Luc 1,39-56

Nous honorons la Vierge Marie élevée au ciel, à la suite du Christ Ressuscité qui est monté
vers le Père.  Oui, c'est dans la foi en la résurrection que s'enracine le dogme de l'Assomption de la
Vierge Marie au Ciel : "Dans le Christ, tous recevront la vie, mais chacun à son rang" (1 Co 15,23). A
la fin de sa vie, Marie entre dans la Vie éternelle de façon solennelle vu son rang de Mère de Dieu.
Pour la foi chrétienne, la Vierge Marie est cette femme de l’Apocalypse, rayonnante, glorifiée dans
tout son être, préservée de toute corruption et toute destruction. Elle est la première bénéficiaire du
salut accompli par son Fils Jésus. En elle, le Christ confirme que la victoire sur le mal et la mort est
une espérance qui nous concerne : pour tous ceux qui vivent en Jésus, la mort n’a pas le dernier mot,
le mal n’est pas une fatalité. 

A cet effet, Marie nous montre et nous ouvre le chemin. Elle représente l’Église et tous ses
enfants qu’elle veut conduire avec elle dans le ciel, c’est-à-dire vers la vie bienheureuse de Dieu, vers
la plénitude de l’amour. Il n’est donc pas étonnant que l’évangile d’aujourd’hui nous propose Marie
comme modèle à imiter et comme refuge :
-  Modèle de sainteté, parce qu’elle a mené une vie totalement ouverte à Dieu. Élisabeth qui est
remplie de l’Esprit-Saint, va lui dire : « Tu es bénie entre toutes les femmes ». Oui, elle est celle qui a
accueilli la Parole de Dieu en tout son être, jusque dans sa chair. Elle est heureuse, elle « qui a cru à
l’accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur ». Il n’y a aucun obstacle en
elle et sa disponibilité a été féconde : le Verbe s’est fait homme et il a établi sa demeure parmi nous,
et en premier lieu dans le sein de Marie.  
-  Modèle  de  rayonnement. L’évangile  en  donne  une  illustration :  Marie  s’est  rendue  avec
empressement chez sa cousine Élisabeth. Oui, la Bonne Nouvelle se partage, et il y a urgence. Marie
partage, avec une foi profonde, sa lecture des événements du peuple et de sa propre vie. Elle en
dégage de belles réalités : les merveilles de Dieu, sa miséricorde, son attention aux petits, sa justice,
et la fidélité à ses promesses pour toujours. Est-ce que nous prenons le temps de méditer sur les
traces de Dieu dans notre vie, dans la vie de la famille, de la communauté, de la nation ? Est-ce que
nous trouvons de la joie à partager le fruit de cette méditation ? Soyons des missionnaires de la
Bonne Nouvelle,  chacun à notre manière,  là où nous sommes et avec ce que nous sommes.  La
femme de l'Apocalypse 12 est une dame combattante, intrépide, victorieuse. Elle est un symbole de
l'espérance et du courage pour chacun de nous dans nos combats quotidiens.
-  Marie  est  notre  mère  et  notre  refuge.  Célébrer  l'Assomption  de  Marie,  c'est  contempler  la
triomphatrice qui nous exhorte à ne pas baisser les bras, à ne jamais flancher et à garder la tête
haute face aux épreuves. Célébrer l’Assomption de Marie, c’est savoir qu’elle près de Dieu et près de
nous, et que nous pouvons toujours lui dire de prier pour nous pauvres pécheurs. Parce qu’elle est
notre Mère. « Voici ta mère », dit Jésus au disciple Jean qui nous a tous représentés au pieds de la
croix (lire Jean 19,25-27).

Célébrer l'Assomption de Marie, c'est l'accueillir dans nos vies comme l'a fait Élisabeth. Et la
meilleure façon d'accueillir Marie chez nous consiste à faire d'elle notre repère et notre Mère en
imitant ses vertus dont la foi, l'espérance, la charité, la serviabilité, l'humilité, etc. Est-ce que nous
accueillons  Marie  comme  notre  Mère  dans  nos  combats  de  tous  les  jours  ?  Est-ce  que  nous
travaillons, à sa suite et à son exemple, pour que la foi nous rapproche chaque jour de Dieu et du
prochain ? Aidons-nous les autres à s’élever et à espérer ? 


